
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и радио о работе 

Думы Ставропольского края с 15 по 22 июля 2016 года 

 

За период с 15 по 22 июля 2016 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 113 публикациях СМИ (без поздравлений). 

О еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы Ставропольского края, которое прошло 11 

июля, написали газеты  "Левокумье", № 52 от 15 июля, "Нива", № 55 от 15 

июля, "Заря", № 54 от 15 июля, "Искра", № 49 от 15 июля, "Петровские 

вести", № 53 от 16 июля, "Александровская жизнь", № 53 от 16 июля, 

"Призыв", № 50 от 16 июля, "Степной маяк", № 50 от 16 июля, "Звезда 

Прикубанья", № 55 от 16 июля, "Вестник Прикумья", № 49 от 16 июля, 

"Рассвет", № 55 от 16 июля, "Знамя труда", № 50 от 15 июля, "Панорама 

нашей жизни", № 51 от 15 июля, "Степновские вести", № 49 от 15 июля, 

"Степные зори", № 56 от 19 июля, "Наша жизнь", № 51 от 19 июля, 

"Авангард", № 52 от 20 июля, "Вперёд", № 58 от 20 июля, "Благодарненские 

вести", № 55 от 20 июля, "Пятигорская правда", № 121-123 от 16 июля, 

"Приманычские степи", № 55 от 19 июля.  

18 июля первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов провёл очередное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата краевого парламента. На сайте 

телеканала "СТВ", 19 июля отмечалось, что главы комитетов доложили о 

мероприятиях прошлой недели, а также проинформировали о 

краткосрочных планах законотворческой работы. Председатель комитета по 

безопасности, межпарламентским связям, ветеранским организациям и 

казачеству Пётр Марченко рассказал коллегам о результатах прошедшего 

заседания. Вместе с председателем комитета по образованию и науке 

Людмилой Кузяковой в рамках контроля рассмотрели информацию 

профильных ведомств о состоянии кадетского и казачьего образования на 

Ставрополье. В итоге было решено обратиться в краевое правительство по 

вопросу включения мероприятий по развитию кадетского образования в 

госпрограмму. Дмитрий Судавцов, представляющий комитет по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ, сообщил, что принят 

федеральный закон, который направлен на совершенствование системы 

капремонта и принципов формирования краткосрочных планов. Ожидаемые 

изменения упростят принятие решения о переходе дома от регионального 

оператора к спецсчёту. Теперь его могут принять более 50% собственников 

жилья. Ранее голосов должно было быть не менее двух третей. Кроме того, 

введено понятие "специальный депозит". Теперь владельцы спецсчёта на 

основании решения общего собрания могут временно разместить средства на 

специальном депозите. При этом полученные доходы могут использоваться 

только в целях финансирования капремонта конкретного дома. Комитет по 

природопользованию, экологии, курортно-туристической деятельности на 
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очередное заседание Думы выносит законопроект, касающийся изменения 

закона об административных правонарушениях в Ставропольском крае. 

Депутат Виктор Лозовой сообщил, что в разработке комитета находится 

документ, который вносит изменения в некоторые вопросы регулирования 

взаимоотношений в области охоты и сохранения природных ресурсов. В 

частности, предлагают изменить схему расположения охотничьих угодий на 

территории края и установить новые нормативные параметры в этой сфере.  

Как отмечалось в сюжете телеканала "26 регион" от 18 июля, на 

совещании  также обсудили вопрос обеспечения учебниками учеников 

шестых классов.  Как заверили депутаты, все шестиклассники будут 

обеспечены новыми учебниками. Министерство образования и молодёжной 

политики выделило на эти цели 107 миллионов рублей. Это связано с тем, 

что во всех школах России вводится новый образовательный стандарт, 

который потребует новых книг.  

О совещании также написали газеты "Ставропольская правда", № 113 

от 19 июля и "Вечерний Ставрополь", № 131 от 20 июля.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Сайт телеканала ГТРК "Ставрополье" 19 июля сообщил, что 

очередное заседание Думы Ставропольского края состоится в четверг, 21 

июля. В повестку включен ряд важных вопросов. Так, депутаты рассмотрят 

изменения в главный финансовый документ региона, будут говорить о 

господдержке сельского хозяйства в крае, коснутся вопросов рынка труда, в 

частности, квотирования рабочих мест для инвалидов. Еще одна важная тема 

- капремонт в многоквартирных домах. Также в повестке - изменения в 

краевой закон "О транспортном налоге". Также  региональные депутаты 

намерены выйти в Госдуму с законодательной инициативой, которая 

касается внесения изменений в федеральный закон "Об обороте земель 

сельхозназначения".  

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", 21 июля в 14:30 

отмечалось, что на очередном заседании  в Думе Ставропольского края  

проголосовали за претендента на должность прокурора Ставрополья.  Это - 

Анатолий Богданчиков. В региональный парламент его кандидатуру внесла 

Генпрокуратура РФ. Анатолий Богданчиков сменит на посту прокурора 

Ставрополья Юрия Турыгина, который занимает эту должность с 2011 года. 

Заместитель генпрокурора РФ Иван Сыдорук отметил, что в рамках ротации 

кадров Турыгину предложили новую должность. В сюжете также 

говорилось, что  прошедшее заседание стало последним в пятом созыве 

краевой думы. За это время депутаты приняли 630 законов.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 21 июля в 19:40 сообщил, что в 

подведении итогов пятого созыва Думы Ставропольского края принял 

участие и губернатор Владимир Владимиров. В своём выступлении глава 

края  выразил уверенность, что многие нынешние депутаты войдут и в состав 

Думы Ставропольского края шестого созыва. Председатель Думы 
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Ставропольского края Юрий Белый, подводя итоги созыва, отметил, что 

главными из 630 принятых созывом законов являются бюджетные законы. 

"Без этого закона не было бы финансирования многих отраслей", - сказал 

Юрий Васильевич. Автор сюжета отмечает, что этому созыву пришлось 

принимать едва ли не самый напряжённый бюджет. В режиме тотальной 

экономии замораживали новые стройки, резали дорожные расходы, но 

социальные проекты и зарплаты бюджетникам удалось сохранить. Сегодня у 

уходящей Думы ещё одна миссия – принять последние изменения в главный 

финансовый документ края. К середине 2016 года регион приходит с 

возросшим дефицитом. Сейчас он составляет почти 8 млрд рублей, но сумма, 

уверяют в минфине, не критическая. Как отметила в сюжете министр 

финансов Лариса Калинченко, сегодня есть чёткое понимание того, что этот 

дефицит будет покрываться за счёт остатков на начало года. По её словам, 

это не приведёт к увеличению объёма государственного долга 

Ставропольского края.  

Телеканал "АТВ", 21 июля  сообщил, что депутаты на заседании 

приняли целый ряд и других важных законов. К примеру, план по которому в 

форме субсидий будут возвращать затраты в связи с покупкой спецтехники 

для выращивания плодовых культур. Приняли законопроект, который вносит 

поправки в бюджет края, увеличенный более чем на 1 млрд. рублей. Это 

дотации из федерального центра. Деньги направят на закупку лекарств, 

поддержку сельского хозяйства и другие важные направления. Кроме того, 

будет повышен минимальный размер оплаты труда бюджетникам до 7,5 

тысяч рублей.   

Телеканал "СТВ", 21 июля рассказал, что, благодаря остаткам на 

начало года, дополнительной финансовой помощи из федерального бюджета 

и собственным доходам, краевой казне есть что распределять. Более 100 

миллионов рублей направят на покупку школьных учебников. Ещё 140 

миллионов пойдут на предупреждение и ликвидацию последствий ЧС. 

Председатель контрольно-счётной палаты Ставропольского края Андрей 

Колесников отметил, что немаловажным аспектом законопроекта является 

выделение средств местным бюджетам на обеспечение выплат работникам 

муниципальных учреждений заработной платы не ниже установленного 

федеральным законом минимального размера оплаты труда, а также в рамках 

реализации майских указов Президента РФ. Единогласно бюджет уточнили. 

По доходам – на 1 млрд 96 млн рублей, по расходам – на 1 млрд 338 

миллионов. Перераспределили парламентарии и границы судебных участков 

мировых судей и ужесточили в разы штрафные санкции за незаконную 

вырубку деревьев и лесные пожары. Парламентарии также придумали 

наказание для ленивых депутатов. За три прогула их предлагают лишать 

полномочий депутата. Кирилл Кузьмин назвал эту инициативу нарушением 

принципа коллегиальности в работе Думы Ставропольского края, который 

является базовым принципом формирования законодательного органа и 
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принятия решений. Депутаты законопроект поддержали. Он вступит в силу 

со дня опубликования, но депутатов нынешнего созыва не коснётся.   

Газета "Ставропольская правда", № 115-116 от 22 июля написала, 

что на финальном заседании Думы СК пятого созыва под председательством 

Юрия Белого было принято 13 законов. Как было отмечено, губернатор 

Владимир Владимиров обратился к депутатскому корпусу со словами 

благодарности за совместную работу и вручил награды ряду депутатов. В 

частности, председатель краевой Думы Юрий Белый отмечен 

знаком "Почетный гражданин Ставропольского края". В ходе заседания 

депутаты внесли корректировки в Закон "Об организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Ставропольского края". Как отметил автор, 

хорошей новостью является включение в комиссию по приему в 

эксплуатацию готового объекта представителя муниципалитета. Местная 

власть получает возможность "у себя дома" контролировать вопросы 

капремонта. Да и жильцам будет "ближе пожаловаться": не обязательно 

беспокоить краевые инстанции. Завершилось заседание итоговым 

выступлением председателя Думы края Юрия Белого. Он отметил, что на 

период работы депутатов пятого созыва пришлись непростые события в 

экономике и политике в стране и за рубежом. В частности, пришлось 

принимать немало антикризисных решений. Несмотря на трудности, 

депутатский корпус, по его оценке, действовал системно, без срывов. 

Большое внимание уделялось вопросам повышения социально-

экономического потенциала края, сфере социальной поддержки населения, 

образованию, культуре. Всего прошло 53 заседания Думы СК, принято за 

пять лет 630 законов краевого значения, в том числе 115 базовых. 

Эффективным было взаимодействие законодательной власти с губернатором, 

правительством края, органами местного самоуправления, общественными 

организациями. Юрий Белый поблагодарил коллег за плодотворный труд на 

ниве законотворчества и пожелал дальнейших свершений в их будущей 

судьбе.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В комитете Думы Ставропольского края по безопасности, 

межпарламентским связям, ветеранским организациям и казачеству во 

главе с Петром Марченко состоялось очередное заседание.  Участники  

рассмотрели изменения в бюджет края на текущий год, которыми 

предложено увеличить объем доходов и расходов. Предполагается 

увеличение ассигнований на реализацию государственных программ 

"Развитие ЖКХ, защита населения и территории от ЧС", "Межнациональные 

отношения, профилактика терроризма и поддержка казачества", "Развитие 

транспортной системы и обеспечения безопасности дорожного движения". 

Также были одобрены сразу два законопроекта, предлагающие 

корректировки в краевой закон "Об административных правонарушениях в 
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Ставропольском крае". Первый из них касается уточнения порядка 

возбуждения административных дел за уклонение от уплаты 

административных штрафов, вторым предлагается наделить органы 

исполнительной власти края полномочиями по составлению 

административных протоколов, в отношении граждан, посягающих на 

общественный порядок и безопасность. Заинтересованную дискуссию 

вызвала информация о состоянии и развитии в регионе кадетского 

образования, в ходе которой Людмила Кузякова, Олег Губенко, Юрий 

Ивахник обратили внимание на наиболее острые проблемы:   недостаточное 

количество учебников и образовательной литературы,  дефицит 

профессиональных кадров, в том числе офицерских, прекращение 

финансирования инновационных площадок. Акцент был сделан и на 

затянувшемся строительстве кадетского корпуса в городе Буденновске. В 

результате отсутствия необходимых финансовых средств до сих пор не 

введено в эксплуатацию общежитие для курсантов, что лишает возможности 

круглосуточного пребывания воспитанников. Информация пресс-службы 

Думы СК о заседании была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", 

№ 129 от 16 июля, "Степной маяк", № 50 от 16 июля, "Ставропольская 

правда", № 113 от 19 июля, "Заря", № 55 от 19 июля, "Степновские вести", 

№ 50 от 19 июля, "Нива", № 56 от 19 июля, "Степные зори", № 56 от 19 

июля, "Левокумье", № 53 от 19 июля, "Восход", № 50 от 19 июля, "Знамя 

труда", № 51 от 19 июля, "Звезда Прикубанья", № 56 от 20 июля, "Наша 

жизнь", № 51 от 19 июля, "Рассвет", № 56 от 20 июля, "Вестник Прикумья", 

№ 50 от 20 июля, "Голос времени", № 56 от 20 июля, "Вперёд", № 58 от 20 

июля, "Призыв", № 51 от 20 июля, "Сельская новь", № 51 от 20 июля, 

"Георгиевские известия", № 55 от 20 июля, "Благодарненские вести", № 55 

от 20 июля, "Александровская жизнь", № 54 от 20 июля, "Пятигорская 

правда", № 124 от 19 июля. 

Газета "Бизнес КМВ", № 29 от 19 июля  сообщила, что на имя 

председателя комитета Петра Марченко поступило обращение, 

подписанное пятью атаманами различных казачьих организаций: 

А. Печниковым, Д. Стригуновым, Б. Прониным, В. Квашниным и 

С. Поповым, в котором они просят сохранить классы казачьей 

направленности в Кадетской школе имени генерала А. П. Ермолова. В 

частности, в обращении сказано, что в учебном заведении больше не 

планируется программа казачьей подготовки для 9-11 классов. "Мы, 

атаманы и казаки, удивлены и возмущены этим решением, – отмечалось в 

письме. - Ведь именно казачьи классы стали победителями Второго 

Всероссийского этапа "Лучший казачий кадетский корпус России" и 

получили почетную грамоту Министерства образования и молодежной 

политики РФ за лучшую организацию историко-краеведческой и поисковой 

работы. Наши казачата - активные участники Всероссийского поискового 

движения, они неоднократно выезжали в составе делегации 

Ставропольского края по местам боевой славы. Казачьи классы - 
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постоянные участники всех мероприятий, проводимых администрацией 

Ставрополя и Ставропольского края. Они всегда участвуют в субботниках, 

мероприятиях по расчистке леса, регулярно помогают Ставропольскому 

лесничеству, а также убирают памятники и мемориалы Ставрополя". 

Обращение атаманов принято на рассмотрение председателем комитета 

Петром Марченко. Оно будет направлено для рассмотрения по существу в 

администрацию краевой столицы.  

Газеты "Восход", № 49 от 15 июля и "Авангард", № 51 от 16 июля 

написали о результатах деятельности комитета Думы Ставропольского 

края по культуре, молодёжной политике, физической культуре и СМИ 

по реализации в Ставропольском крае федерального проекта, 

предусматривающего создание условий для показа национальных фильмов в 

населенных пунктах с численностью населения до 100 тысяч человек.  

Информация о завершающем для нынешнего парламентского созыва 

заседании комитета Думы Ставропольского края по 

природопользованию, экологии, курортно-туристической деятельности 

под председательством Михаила Кузьмина была опубликована в газетах 

"Приманычские степи", № 54 от 15 июля, "Левокумье", № 52 от 15 июля, 

"Искра", № 49 от 15 июля, "Восход", № 49 от 15 июля, "Петровские вести", 

№ 53 от 16 июля, "Авангард", № 51 от 16 июля, "Сельская новь", № 50 от 16 

июля, "Степные зори", № 55 от 15 июля. Члены комитета рассмотрели и 

одобрили законопроект, который усиливает административную 

ответственность за незаконную вырубку, уничтожение или повреждение 

лесных насаждений на землях сельскохозяйственного назначения, а также 

требований по предотвращению гибели объектов животного мира на 

территории края. Парламентарии также заслушали информацию об 

использовании бюджетных средств на реализацию программы "Охрана 

окружающей среды Ставропольского края". Подводя итоги заседания, 

Михаил Кузьмин поблагодарил коллег, представителей исполнительной 

власти края, средств массовой информации и сотрудников аппарата Думы за 

бесперебойную и высококомпетентную работу, пожелал дальнейших успехов 

на профессиональном поприще.  

Под председательством Елены Бондаренко в Думе Ставропольского 

края прошло заседание комитета по культуре, молодёжной политике, 

физической культуре и средствам массовой информации. Основной 

темой заседания стало рассмотрение изменений в бюджет текущего года. 

Корректировки главного финансового документа, как пояснили 

представители исполнительной власти, связаны с перераспределением части 

средств, оставшихся на конец прошлого года у распорядителей бюджета, а 

также поступлением дополнительных денег из федерального центра. В ходе 

обсуждения вопроса депутаты рассмотрели финансирование курируемых 

комитетом отраслей. Со своей стороны Елена Бондаренко положительно 

оценила выделение дополнительных средств на программу ремонта сельских 

Домов культуры. По словам депутата, это даст возможность привести в 
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нормальное состояние кровли еще как минимум двух Домов культуры, 

плюсом к девяти ранее запланированным. И, таким образом, вернуть 

местные "очаги культуры" к активному режиму работы, наполнить 

культурную жизнь села и досуг его жителей. Об этом написали газеты 

"Приманычские степи", № 54 от 15 июля, "Левокумье", № 52 от 15 июля, 

"Нива", № 55 от 15 июля, "Заря", № 54 от 15 июля, "Искра", № 49 от 15 

июля, "Восход", № 49 от 15 июля, "Петровские вести", № 53 от 16 июля, 

"Вперёд", № 57 от 16 июля, "Александровская жизнь", № 53 от 16 июля, 

"Панорама нашей жизни", № 51 от 15 июля, "Степные зори", № 55 от 15 

июля.  

Председатель Думы Ставропольского края Ю.В. Белый принял 

участие в традиционном облете полей Ставрополья для ознакомления  с 

ходом уборочной кампании, который 12 июля провёл губернатор Владимир 

Владимиров. Информация об этом мероприятии была опубликована в газетах 

"Левокумье", № 52 от 15 июля, "Искра", № 49 от 15 июля, "Петровские 

вести", № 53 от 16 июля, "Александровская жизнь", № 53 от 16 июля, 

"Авангард", № 51 от 16 июля, "Сельская новь", № 50 от 16 июля, "Призыв", 

№ 50 от 16 июля, "Георгиевские известия", № 54 от 16 июля, "Звезда 

Прикубанья", № 55 от 16 июля, "Вестник Прикумья", № 49 от 16 июля, 

"Рассвет", № 55 от 16 июля, "Голос времени", № 55 от 16 июля, "Знамя 

труда", № 50 от 15 июля, "Степновские вести", № 49 от 15 июля, "Заря", № 

55 от 19 июля, "Нива", № 56 от 19 июля, "Степные зори", № 56 от 19 июля, 

"Восход", № 50 от 19 июля, "Степной маяк", № 51 от 20 июля, "Наша 

жизнь", № 51 от 19 июля, "Вперёд", № 58 от 20 июля, "Благодарненские 

вести", № 55 от 20 июля.  

Под председательством Л.М. Кузяковой прошло очередное заседание 

комитета Думы Ставропольского края по образованию и науке с 

участием представителей исполнительных органов власти края, сообщил 

сайт телеканала "СТВ", 19 июля. Члены комитета рассмотрели и одобрили 

поправки, которые хотят внести в бюджет края на текущий год. Это связано с 

поступлением дотаций из федерального центра в размере чуть более 

миллиарда рублей. Из них 107 миллионов рублей будут потрачены на 

обеспечение школ учебниками для шестого класса в связи с новой 

программой. Также парламентарии намерены направить средства на 

предупреждение и ликвидацию последствий ЧС, повышение минимального 

размера оплаты труда работникам бюджетной сферы до 7,5 тысяч рублей, 

реализацию программы "Развитие национально-региональной системы 

независимой оценки качества образования" и другие важные направления. 

Газета "Комсомольская правда - Северный Кавказ", № 80 от 20 июля 

написала, что депутаты подняли вопрос о том, почему губернаторская 

стипендия оказалась выше правительственной и президентской. Поддержку 

на уровне главы края студенты получают уже около 20 лет, но в этом году 

размер именной стипендии увеличили в 10 раз. С сентября лучшие студенты, 

отличившиеся в научной и общественной деятельности, а также 
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художественном творчестве, будут получать солидную прибавку к обычной 

академической стипендии: в вузах - 22 тысячи рублей, в колледжах и 

техникумах - 15 тысяч рублей ежемесячно. При этом стипендия 

правительства РФ составляет 5 тысяч рублей, а стипендия президента страны 

- 7 тысяч, рублей. Столь существенная разница вызвала массу вопросов у 

народных избранников. Разобраться в этом они намерены в ближайшее 

время. Как было отмечено в статье, присуждает стипендию губернатора 

Ставропольского края специальная комиссия во главе с заместителем 

председателя правительства региона Ириной Кувалдиной. Решение 

базируется на резолюции ученых и педагогических советов образовательных 

учреждений.  

Детская библиотека посёлка Затеречного к своему 25-летию получила 

неожиданный подарок – новенький компьютер, который был очень 

необходим для работы. Газета "Восход", № 49 от 15 июля сообщила, что 

вручил его помощник депутата Думы Ставропольского края И.И. Кица. 

Заведующая детской библиотекой С. Андрусенко пожелала Ивану 

Ивановичу и коллективу агрофирмы, которую он возглавляет, здоровья, 

интересных замыслов и благополучного их воплощения в жизнь, а также 

ярких, значимых событий личного счастья и дальнейшего процветания 

предприятию. 

Газета "Вестник Прикумья", № 49 от 16 июля написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых Дню семьи, любви и верности, 

которые прошли в Будённовском городском краеведческом музее. Здесь 

чествовали  четыре семейные пары, отметившие золотой юбилей, и одну 

пару, отметившую 35-летие совместной жизни. С тёплыми и душевными 

поздравлениями к  виновникам торжества обратился депутат Думы 

Ставропольского края Г.В. Ягубов.   

Председатель Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 

Г.В. Ягубов и председатель комитета Думы Ставропольского края по 

культуре, молодёжной политике, физической культуре и СМИ 

Е.В. Бондаренко приняли участие в церемонии открытия нового зала 

торжественных регистраций в спортивном комплексе "Старт" Будённовского 

района. Как написала газета "Вестник Прикумья", № 49 от 16 июля, после 

окончания торжественной церемонии в новом зале торжеств прошла первая 

государственная регистрация брака молодожёнов Игоря и Анны Торбик.     

В Шпаковском районе впервые прошёл бал пенсионеров под 

символическим названием "Пусть осень жизни будет тёплой", приуроченный 

к празднованию Дня семьи, любви и верности. На площади собрались 

жители района, уже давно воспитывающие внуков. Открывали бал 

профессионалы. Кружась в вальсе по сцене, дуэт Арнольда и Арины 

вовлекал в танец всё больше желающих. К бабушкам и дедушкам 

присоединились дети и внуки. Среди участников мероприятия был проведён 

конкурс "Самая стильная семья", состоялось и дефиле детских колясок. 
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Чествовали в этот день и супружеские пары, прошедшие долгий совместный 

путь  и достойно воспитавшие детей и внуков.  Как написала газета "Наша 

жизнь", № 50 от 15 июля,  среди гостей праздника были депутаты Думы 

Ставропольского края С.К. Чурсинов и М.В. Кузьмин.  

18 июля в Главном управлении МЧС России по Ставропольскому краю 

состоялось торжественное собрание, посвященное 89-й годовщине со дня 

образования Государственного пожарного надзора. Начальник ГУ МЧС 

России по СК генерал-майор внутренней службы Александр Иваницкий 

поблагодарил коллег за нелегкий труд. Более 20 сотрудников были 

награждены ведомственными медалями. В газете "Ставропольская правда", 

№ 113 от 19 июля отмечалось, что от имени депутатов краевой Думы 

сотрудников надзорной деятельности поздравил председатель комитета 

Думы СК по природопользованию, экологии и курортно-туристической 

деятельности Михаил Кузьмин.  

На семинаре в краевом избиркоме рассказали, какой будет 

конкуренция на выборах в Думу Ставрополья, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" 19 июля в 19:40, 20 июля в 14:30. Прием документов 

завершен. За места в парламенте поборются десять политических партий. 

Большинство из них выдвинули своих кандидатов по спискам. Лишь две 

намерены участвовать и в гонке по одномандатным округам. Как отметил 

Евгений Демьянов, на уровне окружных избирательных комиссий в Думу 

Ставропольского края, по предварительных данным, было выдвинуто 156 

кандидатов. В составе списков кандидатов – 511 кандидатов. То есть 

конкуренция на выборах в Думу Ставропольского края составляет 10 

кандидатов на один депутатский мандат. Прием документов от 

баллотирующихся в Госдуму России завершится 23 июля. На сегодняшний 

день о своем желании включиться в предвыборную борьбу заявили только 

три партии: ЛДПР, "Коммунисты России" и "Партия родителей будущего".  

Избирательной комиссией СК принят список кандидатов на 

выдвижение в Думу Ставрополья от партии "Единая Россия". Как написала 

газета "Ставропольская правда", № 113 от 19 июля,  первую тройку списка 

кандидатов от "ЕР" по единому краевому избирательному округу 

возглавил губернатор Владимир Владимиров. За ним следуют ректор 

Пятигорского государственного университета Александр Горбунов и 

руководитель агрохолдинга Анатолий Жданов. Документы переданы в 

избирком в присутствии секретаря регионального отделения партии 

Геннадия Ягубова и лидера списка Владимира Владимирова, который 

отметил, комментируя событие, что "требования ко всем 

кандидатам "Единой России" в нашем крае однозначны – не обманывать 

людей, не давать невыполнимых обещаний и много работать". В тот же день 

приняты избиркомом документы на выдвижение кандидатов - "единороссов" 

по одномандатным избирательным округам (25 человек) и партийному 

списку (47 человек). Документы претендентов на депутатские мандаты 

от "ЕР" будут рассмотрены краевым избиркомом в ближайшее время. 
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В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация о прошедшем в Ставрополе втором этапе 

конференции регионального отделения партии "Справедливая Россия" под 

председательством Александра Кузьмина.  В ходе конференции были 

утверждены кандидаты в депутаты на предстоящих выборах в органы 

местного самоуправления. В частности, список кандидатов в депутаты Думы 

Пятигорска пятого созыва по единому избирательному округу по 

результатам тайного голосования возглавил депутат Думы края Кирилл 

Кузьмин. В материале отмечалось, что он же значится в начале списков 

кандидатов в Думу Железноводска и Кисловодска по единым избирательным 

округам. Если учесть, что и в общекраевой части списка "эсеров" он значится 

на втором месте, то сегодня он является четырежды кандидатом, отмечает 

автор.  

Председатель Думы Ставропольского края Ю.В. Белый принял 

участие в расширенном заседании коллегии Главного управления МВД по 

краю, на котором были подведены итоги оперативно-служебной 

деятельности в первом полугодии. Начальник ГУ МВД по краю А. Олдак 

обратил особое внимание на вопросы профилактики преступлений, 

организации взаимодействия с правоохранительными ведомствами в 

вопросах противодействия коррупции. Об этом написала газета  

"Ставропольская правда", № 114 от 20 июля.  

Депутаты комитета Думы Ставропольского края по культуре, 

молодёжной политике, физической культуре и средствам массовой 

информации Елена Бондаренко и Игорь Андрющенко  провели рабочий 

день в Апанасенковском районе. Газета "Приманычские степи", № 55 от 19 

июля сообщила, что в первую очередь парламентарии побывали в социально-

культурном центре в селе Дивном, где Елена Бондаренко, которая курирует 

в крае реализацию проекта "Киноклуб", рассказала о том, что в ближайшее 

время это учреждение получит субсидию на оснащение кинозала 

современным оборудованием. "Средства выделены Российским Фондом 

кино при содействии нашего комитета. Скоро и в Дивном появится 

цифровой кинотеатр, - прокомментировала Елена Бондаренко. Депутаты 

ознакомились с деятельностью Центра, оценили, в каком состоянии 

находятся помещения и кровля здания, на ремонт которой решением 

комитета из бюджета края выделено более полумиллиона рублей. Также в 

ходе поездки парламентарии побывали в Центре детского творчества, 

познакомились с его воспитанниками, узнали о работе кружков и секций и 

приняли участие в обсуждении планов ребят, занимающихся спортивным 

туризмом. В разговоре с молодыми людьми Игорь Андрющенко 

подчеркнул, что сегодня хорошие начинания находят поддержку на всех 

уровнях, в городах и сёлах создаются условия для всестороннего развития и 

самореализации молодёжи. Депутат пожелал спортсменам успешного 

покорения всех намеченных вершин и маршрутов. Во время поездки по 

Апанасенковскому району Елена Бондаренко и Игорь Андрющенко 
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осмотрели строящийся в Дивном на территории местного стадиона 

физкультурно-оздоровительный комплекс. На днях возглавляемым 

Е.В. Бондаренко комитетом Думы СК принято решение направить на 

продолжение строительства этого объекта 10 миллионов рублей. 

Информация о поездке депутатов в Апанасенковский район также была 

опубликована на сайте телеканала  "СТВ", 20 июля и в газете  "Вечерний 

Ставрополь", № 132 от 21 июля. 

Четвертая суббота июля отмечается в России как профессиональный 

праздник работников торговли, пишет газета "Ставропольская правда", № 

115-116 от 22 июля. Накануне этой даты в правительстве Ставропольского 

края прошло торжественное собрание, в котором принял участие 

председатель Думы Ставропольского края Ю.В. Белый. Он поздравил 

представителей отрасли с профессиональным праздником. В рамках 

торжественного мероприятия была проведена выставка ставропольских 

предприятий – производителей пищевой продукции, которые реализуют свои 

товары в том числе на территории Ставрополья. 

 

Критика, негатив 

Избирательная система на Ставрополье - одна из самых непрозрачных 

в стране, сообщила газета "Открытая", № 28 от 20 июля.  К такому выводу 

пришли эксперты "Комитета гражданских инициатив", которые 

проанализировали избирательное законодательство 39 субъектов, где 18 

сентября предстоит избрать региональных депутатов. Аналитиков поразило, 

что краевые депутаты в преддверии выборов решили отказаться от самого 

простого и справедливого метода распределения мандатов (способ Хэйра-

Нимейера) в пользу так называемой формулы Империали. Хитрость этой 

скандальной формулы в том, что партия, даже получившая более 5% 

голосов, может не получить по результатам распределения ни одного 

мандата! Это противоречит требованиям федерального закона, и потому 

думцы Ставрополья пошли на уловку, добавив в краевой закон о выборах 

еще одну, "корректирующую" формулу. Суть ее в том, что партия-аутсайдер 

на выборах получит мандат от другой партии, которой, скорее всего, 

достанутся лишь два мандата. В результате распределение депутатских мест 

окажется еще больше несправедливым! Еще одна нелепица, на которую 

обратил внимание "Комитет гражданских инициатив", касается "нарезки" 

избирательных округов. Скажем, на территории Ставрополя будет два 

полноценных округа, а еще два решили "вычленить", искусственно 

объединив их с селами Шпаковского района. Таким же чудным образом 

оказались "разрезаны" пополам еще три города - Невинномысск, 

Минеральные Воды и Пятигорск, а также четыре района - Предгорный, 

Георгиевский, Буденновский и Александровский. Столь хитрые 

манипуляции нужны, уверены эксперты КГИ, чтобы "разбавить" протестный 

городской электорат более податливым сельским, который всегда голосует 

за "партию власти". А значит, искусственно прибавить лишних голосов 
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"Единой России". Краевые депутаты узаконили тот факт, что грядущие 

выборы станут "гонкой денежных мешков". Избирательный фонд партий на 

Ставрополье можно наполнять до 120 млн. рублей (больше разрешено 

только в пяти регионах: Санкт-Петербурге, Красноярском крае, Самарской, 

Московской и Нижегородской областях). При этом каждый кандидат в 

депутаты краевой думы на избирательную кампанию вправе потратить 12 

млн. рублей. И тут уж ставропольцы и вовсе впереди России всей (больше 

сумма трат узаконена лишь для политиков из куда более богатой 

Московской области - 15 млн. рублей). Изучили эксперты КГИ и краевой 

закон, который определяет выборы местных депутатов в Ставрополе и 

Пятигорске (их также изберут 18 сентября). И снова поразились порядку 

цифр: партиям разрешено потратить на муниципальных выборах в обоих 

городах по 45 млн. рублей, а каждому кандидату-одиночке - 3 миллиона. И 

таких гигантских трат нет более нигде в стране! Скажем, даже в Уфе, 

сверхбогатом мегаполисе, на муниципальных выборах "потолок" 

избирательного фонда - 40 миллионов для партий и 2,5 - для кандидатов.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц в газете "Восход", № 50 

от 19 июля поздравил с юбилеем главного редактора газеты Татьяну 

Васильевну Варданян.  


